

Sonne glänzt. Im Winter, wenn die Kälte groß ist, entsteht auf dem Wasser eine harte, feste Decke, über die Fußgänger gehen, Lastwagen fahren können, das ist das Eis. Wenn es im Frühling wärmer wird, so schmilzt es und wird wieder zu Wasser.

So erzählte Dem. Schulze dem lieben Hännchen viel Schönes und Merkwürdiges von der Natur und sagte:

Ach, wie schön ist Gottes Welt!
 Wer sich fromm und kindlich hält
 Der bewundert ihre Pracht,
 Die ein lieber Gott gemacht.
 Will ich mich der Erde freun,
 Glücklich hier, wie Engel, seyn:
 Dann sey Liebe, Güte, Tugend,
 Zierde meiner zarten Jugend.

9. Wie Hännchen nach den Schulstunden
 mit den Kindern spielt.

Mit heiterm Muth und frohem Sinn
 Hüpf' ich zu dem Spiele hin.
 Ich will mich meiner Ruhe freun,
 Nicht stets kann ich in Arbeit seyn.
 Mein Mütterchen spricht: spiele du!
 Und sieht mir oft mit Lächeln zu.